



配布部数：20,000部
配布地域：全国88拠点
問い合わせ：本部 Tel: 06-6941-5448
月～金(祝日を除く) 10:00～17:00
kato@nalc.jp

老若男女問わず
一緒にボランティアする方大募集!
ナルク会員募集中

ナルク会報誌
バックナンバーは
Webで



読者の 隨想

79歳の礎 【大阪府・堺泉北 神田 和代】

私は和歌山県海草郡

という山奥で生まれ育ちました。家は山のてっぺんにあり、学校まで1時間以上坂道で石や木の実を転がしたりしながら駆け降っていました。

お弁当はいつも2つ持って行き、1つは学校の昼食用、1つは帰り道の途中の木の枝につるしておきます。それは、学校の帰り道で道端に座って食べていました。小・中学校の9年間ずっと続きました。

中学校を卒業して学校の先生の紹介で大阪府立病院に就職しました。その時の持ち物に「上履き」と書いてあったので両親が作った「藁草履」を持って行きました。クラスメートが大笑いして部屋



写真はイメージ 言えば「藁草履」

だったが、大阪ではスリッパでした。

看護師の見習いをしながら定時制の高校に行き、看護師の資格を取り65年間働いてきました。看護師以外の仕事に就いたことがありません。

私が79歳の今日まで元気に暮らしていくのは、何といっても山で鍛えた15年間が「礎」になっていると思います。

子ども達が戦禍に巻き込まれないように

【大阪府・寝屋川 嘉手川 宮子】

孫の入学を機に子ども見守り隊に参加して早や1年半となる。雨の日も寒暖の日も黄色い旗と帽子、ベスト着用の出で立ちで、1年生から6年生の元気な子ども達と目を合わせ笑顔で「おはようございます」「いってらっしゃい」と声掛けしている。



中央、後ろ姿が筆者

ある子は大きな声で、またある子は照れながら小さな声で「おはようございます」と答えてくれる。沢山の子ども達のパワーが心の深層にまでも届き、毎朝の見守り隊への参加が、77歳の元気の源であり糧となっている。

戦禍に怯えるウクライナの子ども達を思うとき、目の前の子ども達が、決して決して戦争に巻き込まれることのない自国でありますようにと、祈りながら今朝もひとりひとり挨拶を交わしている。

拠点だより

栃木県・栃木 清原地区小学校育苗活動＆どんぐり畑の作業

11月18日、清原東小・清原中央小学校でどんぐり畑の育苗出前授業を実施。

清原東小は4年生60名、清原中央小は5年生68名の参加。



黒川副代表、校長先生のお話しに続いて福井会員の紙芝居(小西会員製作)を交えた足尾の山の荒廃から植樹による再生運動と育苗活動で育てた苗木の活用をユーモアに分かりやすく説明。ナルク会員補助の下、どんぐりを1ポットに3個、約700ポット植付けました。来年の発芽が楽しみです。

12月3日は11月に移植した苗木の手入れ、備品類の整理等を実施。今年は3月4日から始めます。「気楽に楽しく」参加をお待ちしています。

千葉県・かずさ 浜子里山竹林整備作業を花壇菜園同好会が支援

ナルクかずさ花壇菜園同好会は、この度3日間(11月20日、12月10日、1月15日)の予定で「浜子の歴史と景観を守る会」の活動に全員が参加し、孟宗竹の伐採と処理を行いました。

急武庫之荘駅南のバス停で体格の良い年配の男性が、進む方向が定まらず徘徊の男性へお声かけ

理の手伝いを行いました。

浜子建暦寺は、奈良時代の天平9年(737年)に行基菩薩によって創建。仁王門の奥の阿弥陀堂を始め、阿弥陀菩薩座像、菩薩面、千体仏、この地に稻作を伝えたと言われる貞元親王像など千葉県や君津市指定の文化財を始め貴重な歴史的資産が保存されています。



また、建暦寺にはご主木として「カヤ」の巨木があり、地域のシンボルとして景観を創り出しています。これらの歴史的資産や自然の景観を「地域の宝物」として後世に伝え、歴史を繋いでいこうと地域の皆様はじめ多くの方々の賛同を得て「守る会」が出来たとのことです。

「守る会」には花島正信会長はじめナルクかずさ会員数名が参加し活動を行っています。

佐賀県・佐賀 設立総会開催される

2月24日、かねてから設立準備が進められていた「ナルク佐賀」の設立総会が実施された。2021年北海道の「手稻拠点」設立以降、令和になり2つ目の拠点設立となった。

これぞナルク!



10月1日夕方5時、阪急武庫之荘駅南のバス停で体格の良い年配の男性が、進む方向が定まらず徘徊の男性へお声かけ

肌寒くなり、警察に電話しようか?と思つてた矢先、男性のスマホに奥さんがから着信、代わつてもらい状況説明。「夕方4時から主人が行方不明になりました。良かった、自宅は伊丹です、すぐ車で向かいます」少し涙ぐまれ、30分後には到着、一安心。

10月3日夕食後(18時半頃)に鼻をかんだところから出血。5分くらい鼻をつらがんでいたら止まりました。だが、中に血泥が詰まつて止まつて事なきを得たままに止まる」と指導頂いて

10月3日夕食後(18時半頃)に鼻をかんだところから出血。5分くらい鼻をつらがんでいたら止まりました。だが、中に血泥が詰まつて止まつて事なきを得たままに止まる」と指導